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“一剧两星”将实施，片方不再追求黄金档

大大剧剧扎扎堆堆赶赶抢抢末末班班车车 魏雪漫《好声音》后

操刀《因为是医生》

本报讯（记者 邱祎） 由浙江
卫视与乐正传媒联合原创出品的国
内首档医疗人文真人秀节目康恩贝

《因为是医生》3日晚继续呈现医生
的真实故事。“明星妈妈”倪萍在首
集节目登场后，尽心尽责地照顾七
位医生的生活起居，与他们谈心，在
短短的时间内与年轻的住院医生建
立了深厚的感情，被亲切称作“倪
妈”。倪萍因为腰伤反复发作，在第
三期、第四期节目中只能靠助手搀
扶步行。

在节目的末尾，“大娃”吕昂自
弹自唱了一首自己原创词曲的《在
路上》，这首《因为是医生》的主题曲
首度完整呈现。节目组透露，《中国
好声音》大咖歌手魏雪漫亲自操刀
录制该歌曲。更多的精彩，请关注12

月3日（周三）22:00浙江卫视《因为是
医生》。

郭敬明力挺马海生

看好Emily夺冠

本报讯（记者 邱祎） 东方卫
视播出的《中国梦之声》六强卡位战
中，导师郭敬明在唐宝和马海生的投
票环节选择了弃权，这与其一贯的严
厉、毒舌风格十分不符。郭敬明为何
弃权成为许多观众心中的疑问。记者
赛后对郭敬明进行了采访，当被问及
为何选择弃权时，郭敬明表示更偏爱
当晚马海生的表演，并对16岁的Emily

（李安梅）寄予了厚望。
赛后，记者采访了郭敬明本人，被

问及弃权的原因，他首先否认了弃权
是给韩红面子，或是偏爱唐宝等说法：

“两个学员表现得都好，我觉得海生唱
得更好，但我和海生关系不错。如果再
给我一次机会的话，我还是会选择唱
得好的马海生。”虽然一度以“肤浅的
外貌协会”自居，但郭敬明此次却表
示，在这个舞台上将不再“以貌取人”。

本报记者 邱祎

“史上最热闹年终档”

对于国产剧来说，往年最
后一个月都是偏淡的年末档
期，今年的岁末荧屏由于“一剧
四星”即将终止显得异常热闹。
为了搭上“一剧四星”的末班
车，卫视纷纷亮出压箱宝。赵宝
刚导演的现代剧《青年医生》、
陈宝国与冯远征主演的年代戏

《老农民》、于正的《大汉情缘》
及孙红雷、海清主演的战争剧

《二炮手》，都顺利搭上了“四
星”时代的最后一班车。此外，

《四十九日祭》、《神雕侠侣》、
《武则天》等大剧也最终抢到档
期，赶在12月播出。

“整个12月，古装、抗战、谍
战、武侠、家庭等题材聚齐，堪
称史上最热闹的年终档。”浙江
卫视有关负责人表示，目前业
内对明年“一剧两星”实施后的
市场还处在评估和观望阶段，
具体情况如何现在很难说，因
此赶在“四星”时代将大剧播
出是很多片方更愿意采取的
保底策略。目前，已经卖给浙
江等四家卫视的电视剧《二
炮手》每家单集在8 0万元左
右，整部剧首播收入最少也
在3000万，如果错过12月档
期，改在明年 1月1日之后播
出，每家单集即使卖到 1 2 0
万，由于少了两家卫视，全部
收入也会减少一千多万，目前
看很难收回成本。

热剧纷纷退出黄金档

至于“一剧两星”之后的市
场，多位业内人士在接受采访
时都持观望态度，对于整个国
产剧走向很难给出具体的分析
结果，但是电视台和片方目前
都在做充足准备。除了湖南卫
视外，山东卫视、东方卫视明
年都准备了多部自制剧和定
制剧，用来抵抗“一剧两星”带
来的成本压力和风险。《渔岛
怒潮》、《飞虎队》、《大刀记》等
多部明年播出的电视剧都是
山东卫视自制或定制的，湖南
卫视明年晚间播出的剧集数
量超过1300集，其中定制内容
不会低于600集。山东卫视负责
人表示，自制剧对剧本、导演的
控制力以及对本频道的调性更

加吻合，是“一剧两星”实施后
不错的选择，钱更要花在刀刃
上。

除了电视台，片方也在为
明年市场的变化摸索新路，慈
文影视的发行人员告诉记者，

“一剧两星”实施后一部电视剧
最多只能在两家上星频道播
出，且只能播出两集，本来就紧
张的播出平台会更加紧俏，黄
金档时间继续缩减让各家片方
的卖片压力更大，像过去一味
追求黄金档播出已经不太现
实。目前，业内正在探讨“1 . 5
轮跟播”模式，即高于二轮低于
一轮的特殊编播方式，在首轮
剧播出十数集或一半时进行播
出。这样一来，虽然没拼上两星
却也可以蹭上大剧的影响力。

“比如一部30集的精剪剧在一
线卫视播出十集后，再以40集
左右的容量以精华版模式开始
在二三线卫视跟播，明年或许
会流行。”

二三线演员受青睐

“一剧两星”实施后不管是
电视台还是片方都会捂紧钱袋
子，更加严格控制成本，上亿投
资的大剧会大幅度减少，一直
以来作为投资大头的演员片酬
再次成为“众矢之的”。目前，关
于一线演员降薪、限薪的呼声
和传闻沸沸扬扬，但是只闻
其声不见具体行动，一线大
牌的片酬依然坚挺。电视
剧《小儿难养》制片人张
宁表示，“一剧两星”实施
后一线演员的片酬如果
还不降，很多公司会难以
承受，对于部分具有实力
的影视制作方来说，仍会
投拍一定比例的大咖剧，
一线大牌主演的电视剧
虽然不会消失，但是明年
开始会相对减少。

在明年各卫视购剧成本
不会有大幅度提升的情况下，
控制投资成本仍是片方应对新
政的主要策略。张宁表示：“以
后请一堆一线大牌可能不太
现实了。“一剧两星”带来的变
化其实挺大，现在很多剧组搭
班子都在摸索，不像以前那么
熟练了，但新人机会一定会
多，价格合理名气也不差的二
三线演员会更受青睐，这样会
节省不少钱。

从2015年1月1日起，“一剧两星”将正式施行，此后的每晚黄金时段，一部电视剧最多只能在两家上星频道播出，
且只能播出两集。明年的国产剧市场面临大洗牌，面对更加激烈的竞争，电视台转战自制剧和定制剧，而片方不再一
门心思地去求首轮黄金档，重压之下，发行的策略将会更加多样化。往年比较平淡的年末电视剧市场，今年却异常热
闹，“一剧四星”的末班车异常拥挤，为了顺利搭上它，竞争几乎白热化。
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